

Otros periódicos podrán dar  
ALGUNAS notelas, nosotros  
--- las damos TODAS ---

# LA INFORMACION

El periódico de más circula-  
ción dentro y fuera del país  
-Ocho páginas todos los días-

DIARIO DE LA MAÑANA

San José de Costa Rica, Jueves 13 de Abril de 1916

Año IX

No. 3465

## Más de cien mil alemanes atacaron en formación cerrada al Oeste del Mosa Los franceses los barrieron desde la colina 304 y Le Mort Homme y les causaron terribles bajas

PARIS, 10.—Una gran autoridad militar estima que cerca de 100.000 alemanes, inclusive varias divisiones de refresco, se lanzaron en columnas compactas al Oeste del Mosa, comenzando casi simultáneamente sus ataques al amanecer después de un tremendo bombardeo nocturno contra los lados septentrional y occidental de las muy defendidas cuestas, por lo desuadas, de Le Mort Homme y la colina 304 que tiene una explanada natural. Mientras tanto el breve triunfo de los alemanes en la esquina del bosque de Avocourt fué prontamente borrado por el objetivo de Le Mort Homme que hizo insostenible la llave de ese sector. Cotte du Poivre y Doumment le costaron a los alemanes 30 mil bajas, y un mayor parte de ellos muertos, debido a la gran dificultad de socorrer a la inmensa cantidad de heridos. Quizás el enemigo haya comprendido que la

batalla estará empatada mientras mantengamos Le Mort Homme y por eso opina esa autoridad militar que ayer fué la última gran tentativa contra Verdun; pero tal vez continúen y en ese caso no nos sorprendería, sin embargo, que los alemanes aunque están bajo tan terrible disciplina se rebelaran contra esa inútil carnicería, porque se considera que los alemanes han perdido el 60 por ciento de sus efectivos que han tomado parte en la batalla. La prensa francesa publica muy animada los detalles de los ataques de los alemanes, uno de los más resueltos desde el principio de la batalla hace 50 días; algunos alemanes muchísimo al General Pétain que con una preparación admirable ordenó la evacuación de Bethincourt en el momento preciso cuando la posición tenía algún valor para los franceses y casi ninguno para los alemanes, pues está situada en un hoyo que los cañones franceses dominan. Ginisty, Obispo de

Verdun estuvo por la Catedral y el Obispado alejándose a los habitantes aun cuando se les permitieron salir, pues los verdunenses se habían refugiado en las montañas. Acompañé, dice el corresponsal, a un alemán que fué a la casa de un francés que no pudo permanecer allí mucho tiempo pues las autoridades ordenaron a todos que salieran y salí el sábado en la tarde cuando no había ni trenes, ni autos móviles, ni caballos, ni carretas, pero encontré una locomotora que salía a tomar agua y salté al estribo habiendo consentido el maquinista en llevarme. Caminé hasta el hospital; los alemanes estaban bombardeando a Verdun furiosamente, pero aunque lo estén demoliendo nunca lo tomarán. El Obispo se ha establecido en el Cuartel General en Bar le Duc para cuidar a los habitantes de Verdun que se han quedado sin casa.

## Se cree que es el último desesperado ataque contra Verdun, pues los alemanes han perdido en esta empresa el 60 por ciento de sus efectivos

EL BOMBARDEO CONTINUA AUMENTANDO AL ESTE DEL MOSA  
PARIS, 11.—Al Este del Mosa el bombardeo continuó aumentando en intensidad durante todo el día. Hacia el medio día los alemanes lanzaron de sus posiciones al Sur del río de Forges un ataque contra nuestras posiciones, apesar de la violencia de los aviones que costaron al enemigo pérdidas serias, nuestras líneas no se conmovieron siquiera. En todo el frente de Le Mort Homme y Coteaux también hizo consecutivos ataques procedidos de intensa preparación con la artillería, pero nuestra cortina de fuego los detuvo. Al Este del Mosa y en Cote du Poivre hubo violento bombardeo. Al tendir el día atacó varias veces nuestras posiciones de Bois de Callette, reduciéndolo por partes. En Wisnes la actividad de la artillería ha sido apenas medio pronunciada. En el resto del frente ha habido calma relativa.

VENECIA 11: Los médicos han reconocido una mejoría en el ojo herido de Gabriel d'Annunzio y le han prescrito absoluto reposo.  
VENECIA 11: Los médicos han reconocido una mejoría en el ojo herido de Gabriel d'Annunzio y le han prescrito absoluto reposo.  
VENECIA 11: Los médicos han reconocido una mejoría en el ojo herido de Gabriel d'Annunzio y le han prescrito absoluto reposo.

NUMEROSOS ALEMANES EN BELGICA SE AMOTINARON--SERAN JUZGADOS  
PARIS 11: Depacho de Bélgica terdram da cuenta de que en Bélgica numerosos soldados alemanes se amotinaron y se negaron a marchar para el frente. Fueron arrestados y serán sometidos a un Consejo de Guerra.  
TOMA 11: Los presupuestos han sido aumentados en 180.000.000 de francos para gastos de la guerra y 20.000.000 de francos para auxilios a las familias necesitadas de los movilizados.  
NOTICIAS DE ESPAÑA  
MADRID 11: En el Teatro de la Princesa, a beneficio de María Guerrero y con una brillante concurrencia, subió a escena EL GRAN CAPITAN, leyenda dramática en tres actos de Eduardo Marquina. Los versos son admirables, pero se falsea la historia. Tuvo éxito.  
PARIS 11: El General Dubail fué nombrado Gobernador militar de París en substitución del General Maunoury, quien pidió que se le permitiera en disponibilidad por razones de salud.

LA CONQUISTA DEL ADRIATICO ES DIFICIL -- EX-MINISTRO DE MARINA FRANCÉS DECLARA QUE POLA, FIUME Y TRIESTE NO SON TOMABLES POR MAR POR MUCHOS MOTIVOS  
ROMA 11: "El Corriere della Sera" publica un artículo del ex-Ministro de Marina francés M. Deland, con el título: "Requerir la conquista del Adriático", en que dice: "En la conferencia de París, además de las importantes resoluciones que han ocupado la atención de los Gobiernos aliados, se discutió la cuestión de posibles operaciones en el Adriático por parte de las fuerzas aliadas. Al principio de la guerra, el Almirante Boue de Lapeyere hizo una tentativa de ataque contra Cattaro, pero no tuvo buen éxito dadas las condiciones geográficas ventajosas de esa zona, donde los austríacos. Era imposible entrar en la baya donde el enemigo está a salvo, atravesar un golfo minado y defendido por ensenadas numerosas, circunscrito al propio tiempo por montañas rocosas e inaccesibles. Bombardear la base de lel era imposible e inútil y forzó el paso una cuestión problemática, la de donde se dejaba que el ataque por mar se infructuosa. De esta misma suerte, Trieste, Fiume y Pola no podrían caer en manos de los italianos una vez que haya sido derrotado el ejército austríaco. Italia está al tanto de esto y por eso se ha limitado a embotellar la flota enemiga, evitando al efecto el canal de Otravito mediante la sabiduría operadora de Corcuado, donde los austríacos. Se notará que hasta ahora las escuadras aliadas han estado a la defensiva, pero creo que en adelante, una vez cerrados los estrechos de Otranto, habrá necesidad de asumir una gran ofensiva y dominar todas las islas del golfo y las defensas costaneras, donde los submarinos alemanes, para atacar la navegación. Hay necesidad de que los falsos pescadores sean "pescados", como se hizo en el Egeo, y que las islas de Dalmacia sean vigiadas y registradas sin piedad, para impedir que se establezcan en ellas bases de aprovisionamiento y que se trafique allí con marcos y coronas. Una vez que sean dueños de esas islas, nuestras flotas podrán efectuar

HA SIDO CONDENADA A SUFRIR IGUAL PENALIDAD...  
GABRIEL D'ANNUNZIO MORTAL...  
VENECIA 11: Los médicos han reconocido una mejoría en el ojo herido de Gabriel d'Annunzio y le han prescrito absoluto reposo.  
VENECIA 11: Los médicos han reconocido una mejoría en el ojo herido de Gabriel d'Annunzio y le han prescrito absoluto reposo.  
VENECIA 11: Los médicos han reconocido una mejoría en el ojo herido de Gabriel d'Annunzio y le han prescrito absoluto reposo.

ROMA 11: Se desmoronó de forma trágica la noticia de que Bélgica y el Vaticano han estado negociando el retiro del Cardenal Mercier de Malinas. El Vaticano -- se dice -- jamás ha pensado en hacer clemencia con las maquinaciones alemanas, ni el Cardenal Mercier en dejarse de un día a otro. Al contrario, Mercier espera su deber el permanecer allí y compartir con sus fieles los sufrimientos de la invasión. El alejamiento del Cardenal podría dar lugar a que interviniera la violencia. Si Mercier fuera internado en Alemania, el Vaticano intercedería energicamente.  
APRUEBASE LA LEY BURNETT SOBRE EMIGRACION  
WASHINGTON 11: El proyecto de emigración, del senador Burnett con su texto literario y con el acuerdo de la expulsión de los asilados, pasó en la Cámara, por una votación de 308 contra 87. El proyecto pasó al Senado, donde se espera sea acogido favorablemente y está asegurado su triunfo.  
BOGOTA FUNDA LA "UNION INTELLECTUAL LATINO-AMERICANA"  
BOGOTA 11: A iniciativa de Juan Ignacio Gálvez, se instaló el Centro Colombiano de la Unión Intelectual Latinoamericana. Fue nombrado Presidente don Antonio Gómez Restrepo, Vice-presidente Emilio Castro Méiquez, Secretario Rafael Espinosa Gutiérrez y Tesorero Eduardo Pazola. Juan Ignacio Gálvez participó estos meses a hacer propaganda en Costa Rica y Panamá.

## Circulan rumores de que Villa está muerto y enterrado Otro buque español ha sido hundido por un submarino

BERLIN, 11.—En el teatro Occidental los ingleses, después de intenso fuego de artillería hicieron anochecer un fuerte ataque con granadas de mano contra nuestras posiciones al Sur de St. Elói, pero se estrellaron contra los alambres que ocupamos y resultaron seriamente heridos en su ostensión. En Argona, cerca de la File Mort y más hacia el Este, cerca de Vauparis los franceses después de hacer explotar minas lograron solamente dañarse a sí mismos. Ayer se luchó vigorosamente a ambos lados del Mosa. Fracasaron los contra-ataques de los franceses contra la posición que tenemos al Sur del arroyo de Forges entre Haucourt y Bethincourt habiendo tenido pérdidas muy graves el enemigo. El número de prisioneros en la zona de los contra-ataques se aumentó de 23 oficiales y 449 soldados a 36 oficiales y 1.231 soldados. Tomamos también dos cañones y 22 ametralladoras. Continuamos los contra-ataques desde Chataincourt por medio de un eficaz fuego de francos desde la ribera derecha del Mosa.

HA MUERTO VILLA?  
[En la sesión del Gabinete que se verificó el viernes se definió la cuestión de si es necesario, el Presidente Wilson irá al Congreso.  
EL ATAQUE A L'HOMME MORT  
LONDRES, 11.—El ataque de los alemanes a las defensas de Verdun sigue concentrado en la colina de Le Mort Homme, al Oeste del Mosa, la cual se considera como la llave de la situación.  
UN NUEVO SUBMARINO  
COPENHAGEN, 11.—Submarino alemán más grandes y rápidos que los que hasta hoy se han visto, han aparecido ahora en el Mar Negro.

OTRO BUQUE ESPAÑOL TORPEDEADO  
LONDRES, 11.—El buque español "Santander" fué hundido por un submarino. El buque fue hundido en pocas horas por un submarino que disparó tres torpedos minutos para abandonar el barco. Cuatro personas se ahogaron. El buque inglés "Elsthor" se hundió, probablemente por haber chocado con una mina. La tripulación se salvó.  
MADRID 11: Llegó el General Jordana y tuvo una conferencia con el Rey en Palacio.  
El Ministro Amós ha ordenado a los propietarios de minas de carbón de España que envíen datos iguales a los que enviaron el año 1914, para compararlos, y que expongan la causa de la carestía del carbón.  
El Ministro de lo Interior, señor Alba, ordenó al Gobernador de Alicante que partiera para Alcoy a ocupar personalmente la Alcaldía con motivo de la importante huelga de las industrias textiles y por ser el Alcalde patrono.  
BARCELONA 11: La casa de Granados ha sido muy visitada por personas que van a dar la condolencia a los hijos del profesor. Es un caso de duelo.

SECCION FINANCIERA

COTIZACIONES Y CAMBIOS EN LONDRES Y NUEVA YORK

Los señores "Roring Brothers and Co.", de Londres, con fecha 8 de marzo último publica el siguiente boletín:

BONOS: Empréstito de Guerra, 41 por ciento, 1963 a 1964. Consolidados Ingleses, 21/16 a 57/8.

CAMBIOS: París, cheque, Frs. 28.05 a 28.10 por £1. Madrid, cheque, Ptas. 25.00 a 25.10 por £1.

DESCUENTO: Tipo del Banco de Inglaterra desde el 8 de agosto 1914, 5 1/2 por ciento.

CAMBIOS S. EUROPA: Colizanos hoy por cheques sobre Berlín, de 72 1/2 a 73 1/2 por 4 marcos.

CAMBIOS S. EUROPA: París, cheque, fcs. 28.123 por £1.

ENTIERRO DE LA NIÑA LUISA CHAVARRIA SALAS

Muy justa es la pena del esmalado caballero licenciado don José R. Chavarría Mora y su esposa, por la prematura muerte de una de sus más queridas hijas, lazo íntimo de cariño de aquellos amantísimos padres, pero debe servirle de consuelo constatar que la sociedad y el vecindario se ha hecho partícipe de ese dolor.

Numerosas personas han visitado a los afligidos padres; infinidad de escarlatinas de distintos lugares del país han recibido al Sr. Chavarría como demostración de pesar y condolencia y muchísimas ofertas de flores fueron colocadas sobre la blanca caja en la que dormirá su noche eterna el bláscos angel que ha velado a las regiones de la Inmortal.

De las coronas pudimos anotar las siguientes capillitas: Francisco Chavarría Mora, Ester Chavarría, Ramón Chavarría y señora, Gregoria Mora, Chavarría, Gerardo Gómez y señora, Nicolás Chavarría Mora, Pascual de Chavarría e hijas, Silvana Bolívar Salas, Blanca de Salas.

La reteta es el Parque Central, que es admirable; la dirigirá el maestro Loois. La Banda de San José cosechó numerosos aplausos.

En la plaza de la Estación tuvo lugar el juego de pelota y exhibición cinematográfica, estos dos festejos se concurren. Mientras tanto se efectúa ba el baile en el salón municipal.

Debemos hacer constar que todas las Municipalidades cantantes de la Provincia de Alajuela se hicieron representar en el festival patriótico de que hablamos.

Ya me llegarán los Paquetes Postales que el vapor italiano debió desembarcar en los primeros días de Diciembre. CONTENEN LAS SIGUIENTES NOVEDADES: Inmenso surtido de sedas y lamillas de alta novedad. Toallitas negras de seda, y de lana. Blusas de seda y de algodón. Vestidos de seda. Medias señora y de niños. Cintas fantasma. Carreiles cuero, Sweeters, Botones fantasma. Ramos de Azahar, Coronas y velos de novia. Eneajes anchos y angostos de Guipon y Echantly.

PARA CABALLEROS: Corbatas lo más nuevo. Camisas. Medias. Ropa interior de hilo de Escocia y de lana. Pañuelos de lino. Perfumería de Coty.

Vengan a visitar LA "FAMA" donde encontrarán el más completo surtido y los precios arreglados a la situación

C. HERRERO, Suc. DE HERRERO HERMANOS.

917

LA OBRA MORALIZADORA DE UN PERIODICO QUE SE TIENE POR MORALIZADOR

Orotina, abril 10 de 1916. Señor Director de LA INFORMACION San José

Con los respetos a que usted es acreedor y explotado su benevolencia solicito de usted el favor que sabré agradecerle.

En "El Imparcial" de ayer hay una gaceta del correspondal de dicho periódico en esta villa y que hace alusión a un niño, encontrado en las puertas de mi casa.

El señor Correspondal se expresa en términos muy lindos que ponen en evidencia el honor de mi humilde familia.

El hijo comprendo que el periódico "LA OBRA MORALIZADORA DE UN PERIODICO QUE SE TIENE POR MORALIZADOR" ejecutará los "Recuerdos de Praga" el 26 de Abril

Con la feza que le caracteriza, el maestro Loois ha tenido a bien dirigirme la carta que publicamos en seguida con motivo de la petición que en este diario le hicieran algunos aficionados de la buena música.

Señor Director de LA INFORMACION Presente

En su apreciable periódico No. 3460, aparece una petición de usted que me ruegan incluya en el programa del próximo concierto del miércoles, la obra musical "Recuerdos de Praga", obligada a 2 flautas.

Esta contestación debo decir, por su digno merito a dichos aficionados, que será satisfecho hasta el miércoles 26 de los corantes; pero no me es posible antes en atención a que tengo ya seleccionado mi programa del 12 y que en la tradición realista que el 19, Miraflores Santo, no hay retirada. De Ud. Atto. y S. S. El Director General.

Quedan pues concluidos los peticionarios.

CORRESPONDENCIA DE CHILE

Documentos privados del Ministro de la Guerra de Chile vendidos por un chileno al Gobierno del Perú

La prensa de la República Argentina nos ha sorprendido con la estupefanda noticia de que un sujeto de nacionalidad chilena, ha vendido, al Perú, unos documentos reservados, precisamente nuestra carta de Guerra del Ministerio respectivo de Chile.

La noticia se separó con suma rapidez por toda la República, hasta que el Gobierno, para calmar los ánimos, se vio obligado a mandar lo ocurrido, para lo cual nombró una comisión especial.

Los diarios de Santiago, no habían dicho ni una sola palabra acerca del robo de documentos, a pesar de que conocían los rumores circulantes, pero como la prensa de Buenos Aires continuaba tratando este asunto seriamente, la prensa capitulina rompió su silencio y ha contado lo que de verdad es el fondo; el cual es el siguiente:

En un chileno, Jorge Moreno Leiva, antiguo empleado del Estado Mayor, quien había encontrado una mina en el Canciller del Consulado General del Perú en Valparaiso.

CLINICA DENTAL ESCOLAR DE SAN JOSE

Varios cirujanos-dentistas de la capital se han asociado con el plausible objeto de establecer una "Clínica Dental Escolar", en la que se harán gratuitamente todos los trabajos del ramo a los alumnos pobres de nuestras escuelas públicas. Esta hermosa iniciativa es digna de elogio, pues es bien sabido que las enfermedades de los niños son causa de multitud de consecuencias funestas al desarrollo de la niñez y que la carencia de recursos en los hogares pobres imposibilita en la actualidad de los niños la curación de esa clase de dolencias.

Los cirujanos dentales que ofrecen sus servicios profesionales ad honorem para la nueva clínica son los siguientes: José J. Jiménez Núñez, Felipe Gallegos, Jaime J. Betanc, Víctor M. Ruiz, Mateo Fournier Quirós, Octavio P. Silva, Eduardo Montalegro, Rafael Cruz, Raúl Orozco Casalla, Rubén Castro.

Estos estimables profesionales, que de modo tan eficaz han puesto de manifiesto sus sentimientos humanitarios, esperan que muchos de sus colegas se unan a ellos en su cooperativa obra tan simpática y generosa que

EL CHAPULIN EN PURISCAL

Un telegrama de Santiago de Puriscal, que recibimos anoche dice: "El plagio del chapulín continúa haciendo destrozos; el Gobierno ofreció al Jefe Político mandar un cañón y pólvora para ahuyentar al temible insecto, pero este "42" no aparece. Me informan don Jacinto Muñoz y don Salvador Acuña, que la langosta se ha presentado en lugares próximos a esta población.

M. A. Padilla."

FALLECIO DE TUBERCULOSIS

En la cárcel de mujeres se esta capiendo, falleció de tuberculosis la reclusa Rafaela Muñillo, que allí detentaba pena por delito delictivo criminal.

Acena de la enfermedad que sufría esa señora informó hace bastante tiempo un diario de la localidad y en las consideraciones que hizo sobre el particular, hizo ver el peligro que el caso representaba para las otras reclusas. Y falleció la enferma y se ha presentado otro nuevo caso de tuberculosis en aquel establecimiento penal, donde, por lo visto, ya se han propagado los gérmenes de la terrible enfermedad por medio del contagio.

EL PREMIO "GORDO"

Ayer cambió un décimo del billete favorecido con el "gordo" en el sorteo jugado ayer, el negro John Brown, vecino de la ciudad de Cartago. El billete premiado fue vendido en décimos en la población anterior ciudad, no obstante que la persona que lo vendió en esta capital. El cupo del día de papeo en Cartago y colocó dicho billete entre vecinos pobres de aquella ciudad.

6 HORMOTONE

Nueva Preparación Oopsterpica

Eficacia que posion los extractos combinados de trioides, plutarina, ovarios y testiculos y la acertada combinación de los extractos de estas glándulas, como también la extraordinaria eficacia de esta fase de la organización de "HORMOTONE" en los cambios, etc. es, desde que la Secretaría de Hacienda dejó de girar por falta de fondos en el exterior o de dificultades impuestas por una delicada situación del momento, el comercio importador casi ha suspendido todo pedido de mercaderías al exterior las que actualmente recibe una delicada situación del momento, el comercio importador casi ha suspendido todo pedido de mercaderías al exterior las que actualmente recibe corresponden a pedidos hechos con anterioridad a aquella fecha y por razón de Washington.

6 HORMOTONE

Como el remedio efectivamente más propio para combatir la depresión nerviosa propia de la neurastenia. Hace pocos meses vió a una mujer de 32 años de edad, casada y madre de dos niños de 12 y 1 año respectivamente. En este paciente fallaba por completo el apetito, no podía trabajar, había perdido treinta libras y permanecía en un manicomio durante un mes.

En cuanto a sus hijos no podía soportar en la casa, desahucando todo interés por la vida. Como tampoco podía dormir, el cuadro clínico que presentaba era desesperante. Comencé por prescribirle un tratamiento estroonico combinado con el HORMOTONE, y a la primera semana comenzó la meliora, que continuó gradualmente hasta que al mes empezó a ocuparse de parte de sus trabajos, se hallaba más animada y tenía el apetito en el caso de sus hijos.

CORRESPONSAL

NOTA:—Todavía no hemos recibido el recete a que se refiere el activo Corresponsal.

LA MUNICIPALIDAD VOTO UN CREDITO DE 8.000 PARA ESTABLECER EL ASILO DE MENDIGOS

La Municipalidad de San José ha votado un importante paso en el sentido de combatir un mal social muy notable en esta capital.

En la sesión del lunes último, esa Corporación acordó iniciar los trabajos de recolecta de fondos para construir un asilo para mendigos.

La idea no es nueva; ha mucho tiempo que fue trazada al público y por cuya realización siempre se ha trabajado, hasta hoy sí, resultado satisfactorio, no obstante la opinión del señor público que arte en desoro de calles de la capital, el pillar de penitencia obra de higienización social.

Si la Municipalidad no desmaya en sus trabajos, a ella cabrá la gloria de llevar a efecto tan hermoso y simpático proyecto.

Las gestiones que hace la Municipalidad en ese sentido, van admirablemente bien encaminadas y tenemos entendido que el momento importante de nuestra necesidad coadyuvada activa y eficazmente en apoyo de obra tan generosa y filantrópica.

Por lo pronto la Municipalidad ha votado un crédito de ocho mil colones para atender a las necesidades de este establecimiento en proyecto.

Esto es precisamente lo que se propone hacer la Municipalidad; que ese Asilo sea sostenido por la caridad pública y de seguro que en la realización de obra tan benéfica no encontrará mayores dificultades.

MALAS PREDICIONES DE UN COMERCIANTE

Pues, claro, que la despedida al alza de los cambios perjudica considerablemente la vida económica del Gobierno, que equivale a decir, a la del Estado.

Ya ve el lector si el Ejecutivo hacía perfectamente bien en empeñarse por estar al alza de los cambios, aunque fracasara en sus buenos deseos, que era las de la gran mayoría de los habitantes de la Nación.

Al efecto, un reputado comerciante se expresó ayer de esta manera: "Estoy muy al tanto de todo movimiento comercial de importancia en el país y puedo asegurar a Ud. que desde que se inició el alza desmedida en los cambios, etc. es, desde que la Secretaría de Hacienda dejó de girar por falta de fondos en el exterior o de dificultades impuestas por una delicada situación del momento, el comercio importador casi ha suspendido todo pedido de mercaderías al exterior las que actualmente recibe una delicada situación del momento, el comercio importador casi ha suspendido todo pedido de mercaderías al exterior las que actualmente recibe corresponden a pedidos hechos con anterioridad a aquella fecha y por razón de Washington."

TEATRO VARIADADES

Se convoca a los señores accionistas para la Asamblea General ordinaria que se verificará en el Teatro a las 7 p. m. del lunes 24 del corriente, con el objeto de dar cuenta de la marcha del negocio.

10 va. al hasta 24 del presente mes de mayo.

Victor Guarida Quirós Abogado

Ha trasladado su bufete a las Arcadas, en el costado que dá frente al Teatro Nacional. No. 99.

Taller de Carpintería

En conjunto o por separado se venden los siguientes materiales:

Taladro para madera, grande; Taladro para madera, pequeño; Sierra circular con mesa; 5 cercas circulares diferentes tamaños; Juego completo de brocas patentadas "Forstner"; 1 máquina cepi labrada; 1 motor eléctrico H. P. (nuevo); 1 motor eléctrico 1/2 H. P. (nuevo); 1 motor 1/2 (usado); 2 cajas herramientas; 1 piedra de afilar; 1 taladro para hierro (nuevo); 1 prensa para hierro; 1.800 pies cuadrados de tablones para piso; 1 grúa para tablas; 1 bicicleta inglesa de tres velocidades; 1 sesterito; 2 calentadores eléctricos; correas y poleas para maquinarias.

Para informes entienda con Mr. Daley, en su taller mecánico contiguo a la caballería de Hernández, 6. Con Rafael C. Alfaro Teléfono 630—Apartado 243—8912 13 a 18 ab.

Legaron las delicias ANCHOAS ITALIANAS SARDINAS SALADAS BACALAO — SALMON MACARRONES SALSA DE TOMATE en la nueva casa de Provisiones

La Despensa

Frente al Banco Angello AGENCIA DEL AFAMADO

Vesubio

8665.



# El conflicto de la Municipalidad captoina y los comerciantes establecidos en el Mercado. La discusión habida entre los ediles en la última sesión que celebraron y en la que se resolvió este problema económico-local

Visto el escrito presentado por varios comerciantes del mercado de esta ciudad en que solicitan se les arriende por contrato los locales que actualmente ocupan con sus negocios y por el término de cinco años, y considerando justa las razones que se fundan las peticiones, se acordó:

I. Autorizar al señor Gobernador de esta provincia para que celebre los respectivos convenios de arrendamiento, ajustados a esta tarifa de alquileres mensuales:

El número 1 a colones 75.
" " 2 " 150.
" " 3 " 50.
" " 4 " 125.
" " 5 " 150.
" " 6 " 150.
" " 7 " 150.
" " 8 " 30.
" " 9 " 175.
" " 10 " 175.
" " 11 " 150.
" " 12 " 40.
" " 13 " 125.

" " 14 " 40.
" " 15 " 125.
" " 16 " 40.
" " 17 " 125.
" " 18 " 50.
" " 19 " 40.
" " 20 " 115.
" " 21 " 40.
" " 22 " 115.
" " 23 " 40.
" " 24 " 125.
" " 25 " 70.50.
" " 26 " 30.
" " 27 " 175.
" " 28 " 30.
" " 29 " 150.
" " 30 " 150.
" " 31 " 40.
" " 32 " 125.
" " 33 " 25.
" " 34 " 125.
" " 35 " 40.
" " 36 " 36.
" " 37 " 125.
" " 38 " 40.
" " 39 " 100.
" " 40 " 40.

" " 41 " 100.
" " 42 " 40.
" " 43 " 225.
" " 44 " 50.
" " 45 " 50.
" " 46 " 175.
" " 47 " 40.
" " 48 " 125.
" " 49 " 100.
" " 50 " 100.
" " 51 " 40.
" " 52 " 125.
" " 53 " 100.
" " 54 " 100.
" " 55 " 100.
" " 56 " 40.
" " 57 " 100.
" " 58 " 40.
" " 59 " 100.
" " 60 " 210.
" " 61 " 210.
" " 62 " 210.
" " 63 " 20.
" " 64 " 20.
" " 65 " 150.
" " 66 " 50.
" " 67 " 175.
" " 68 " 60.

II. Por el número 53 se pagarán los 100 colones que se asignan en el inciso anterior cuando expiré el actual contrato.

III. Los inquilinos que no deseen celebrar contrato podrán quedarse en el local que actualmente tienen pagando a la Municipalidad el precio estipulado.

IV. Se concede un mes de tiempo por lo inquilinos actuales del Mercado para que manifiesten a la Autoridad Municipal su conformidad para el efecto de la celebración del respectivo contrato.

V. Queda derogado el acuerdo No 14 de 20 de marzo último, en la parte que se relaciona con los locatarios del Mercado de Captoina.

Sometido a discusión el anterior proyecto, el Gobernador lo impuso, diciendo que la Municipalidad atien-

ción se abstiene de celebrar contratos con inquilinos del Mercado a fin de evitar traspasos q, siempre dan origen a negocijs y a dificultades; por lo cual, no crea el conveniente romper con esa práctica.

A ésta contestó el regidor Ortiz que esta Municipalidad se halla en condiciones excepcionales por la falta de recursos, y que los contratos que se celebrasen sobre la base económica de este acuerdo sacarían a fite al Municipio; que no importaba que los inquilinos subarrienden sus locales; que se les deje en libertad y que si ellos aceptan esos precios por alquileres no crea que hubieran inconvenientes para celebrar contratos.

El regidor Arias observó que las advertencias del señor Gobernador vienen más bien a favorecer los intereses de la Municipalidad, porque con esos contratos los arrendatarios, por hacer sus negocios de "derecho de llave", con lo cual quedarán comprendidos.

El señor Alvarado que en principio él es enemigo de la Mu-

nicipalidad quede matada; pero que si ahora, por circunstancias excepcionales, la corporación hace esto, si debe hacerlo únicamente por el tiempo de un período, a fin de reatar a la Municipalidad futuras propuestas, por lo mismo, que los contratos se celebren no por cinco años, sino por cuatro.

El regidor Ortiz piensa que no debería hacerse esos contratos por un mes de cinco años, y agregó que la Municipalidad próxima le gustará encontrar un tesoro desahogado en vez de la penuria actual.

El señor Gobernador insiste en crear dificultades para el Municipio; llama la atención a la crisis económica porque atraviesa el país a causa de la guerra europea, y dice que si ésta continúa sería una injusticia sacrificar a esa gente del mercado; que es preferible esperar el fin de aquel gran conflicto para subir el precio de los alquileres.

El señor Alvarado, aludiendo a las

primeras palabras del señor Gobernador, dice que al celebrar los contratos debe salvar de responsabilidad y dificultades a la Municipalidad.

El presidente, señor Rocavado, dice que en este asunto no tiene el voto, y que se le perjudica a los inquilinos y que éstos, al pagar, se vean obligados a malvender sus mercaderías.

El señor Esquivel cree que son muy altos los precios fijados en el acuerdo, y que con ellos no va a hacer la Municipalidad otra cosa que determinar la cuantía de aquellos inquilinos, los cuales por causa de la guerra no tienen ya ni qué vender; que él no le dará su voto al acuerdo.

El regidor Ortiz expone que hay muchos comerciantes del Mercado que no necesitan importar mercaderías porque sus negocios principales son de licores, carnes, tabacos, etc., todos artículos producidos en el país.

Considerándose suficientemente discutida, fue aprobada la proposición en la forma arriba consignada.

# La langosta hace destrozos en el Cantón de Barbacoas

Señor Director de LA INFORMACION San José

Con sorpresa le voy en su apreciable periódico del viernes siete de este mes el reportaje del señor Ministro de Fomento, don Enrique Pinto, en el que desautoriza mi artículo sobre el chapulin en estas langostas.

Según el señor Ministro, mi correspondencia anterior, publicada el once de este mismo mes, es exagerada y en extremo alarmante, pues una comisión de importantes vecinos de esta localidad le informó que en Puriscal no hay chapulin; que únicamente en Piedades Negras se presentó una pequeña mancha que se expandió al final de un tarro, y que mis noticias eran tanto más alarmantes, cuanto que en Puriscal no habían principiado las siembras de maíz ni frijoles porque todavía no era el tiempo oportuno.

Me resisto a creer que una comisión que conozca al Puriscal, siquiera geográficamente, puede haber dicho que todavía en este tiempo no se han hecho las siembras de maíz y frijoles cuando sabido es que en Puriscal tienen la mayor parte de los agricultores a mediados de marzo, que es cuando aquí caen las primeras lluvias.

De no ser así no serán posibles las altas cosechas al año. El señor Ministro hay ya colates en el mercado de esta villa.

De que no haya chapulina, si no nos extraña que lo haya dicho, pues de acuerdo que esa comisión que informó al señor Ministro, estuvo ausente de este cantón desde hace algún tiempo; y también, porque este hecho no ha llegado todavía al conocimiento de nosotros a las autoridades, ni subir a los escritores a comera los papeles.

Jamás creí, señor Director, que una correspondencia en la cual no se persiguió otro fin que el bien de la comunidad, tan abundante en datos verídicos, fuera calificada de falsa y exagerada, nada más porque quien sabe que persona, por espíritu de contradicción, dijera al señor Ministro lo contrario.

Desde muy joven he escrito para el público, y siempre he sido responsable de periódicos en todas partes donde he vivido y siempre he tenido la delicadeza de ser verídico en mis crónicas o sus correspondencias. Jamás en ninguna parte han tenido que decir que yo escribo una falsedad u una exageración.

Cuando usted señor Director, me hace la honra de llamar la atención, a fin de que yo adane esta cuestión, como si yo estuviera haciendo pruebas en todas sus partes, mi anterior correspondencia.

Antes de todo debo decir que el día que se publicó el reportaje del señor Ministro, yo estaba ausente de esta localidad y que no fue sino hasta otra día por la tarde, que me informaron del asunto, existiendo varias personas a qui contestara. Después de esto llegué a mi casa varias personas muy importantes y me hicieron ver la

Un Corresponsal, prudente, observador y serio, corrobora una información anterior y saca a un Secretario de Estado de un error a que ha llegado por malos informes obtenidos. Se trata de una cuestión de interés local, y todo el elemento social de valer y de prestigio en la localidad, colabora en la hermosa obra de bien público, emprendida por el Corresponsal

necesidad de hacer un artículo de defensa y que todos ellos y muchos más me lo firmaron. Lo hice y al momento sobra que lo firmara; miles de firmas se habrían recogido, pero yo no creí necesario tanto.

Todo el que sabía que había quinquen habiera dicho que no había chapulin y que todavía no se habían hecho las siembras de maíz y frijoles, es indignable y queda en pie en todas sus verdades, lo dicho, en su correspondencia que han tratado de desautorizar.

De Ud. Atto. S. Servidores.

Ramón Charpentier, Gregorio Valverde, El Cura, Rafael Badilla; Juan R. Arroyo A., Jorge Charpentier M., Joaquín Castro R., Hilarión Chacón, Teófilo Jiménez, José Ma. Quirós Z.

Con todas estas pruebas tan intachables puede ahora ver el señor Ministro y los lectores de su popular diario, quien dijo más verdad; si la comisión de importantes vecinos o el Corresponsal de LA INFORMACION. Dando al señor Director mis agradecimientos, me es grato suscribirse su sitio, y S. S.

Manuel Angel Padilla Corresponsal Especial

Señor Director de LA INFORMACION San José

Los que suscribimos mayores de edad, agricultores en su mayor parte y vecinos de este cantón, ratificamos en todas sus partes el artículo publicado en LA INFORMACION del día cinco de este mes, firmado por el corresponsal de esta villa, en el cual habla sobre la plaga de la langosta. Dicho artículo desautoriza al señor Ministro de Fomento, basado en informes falsos que ha recibido.

Es muy cierto que el chapulin está en este cantón hace mucho tiempo; muy cierto que varios días están invadidos y muy cierto es también que la mayor parte de los agricultores de este cantón tienen sus milpas y frijoleras ya nacidos desde hace muchos días, habiendo milpas que ya están ya en caña. Varias milpas, de cinco a diez pulgadas de altura, han sido destruidas por la plaga. Por este motivo el pueblo está en rogativa, en las cuales se hacen grandes sacrificios. Rogamos al señor Ministro los datos en cuanto que verídicos que son, los datos enviados por el corresponsal de LA INFORMACION y detar las medidas necesarias a fin de favorecer nuestros intereses, que son los de todo el país.

nos extraña sobre manera, que haya quien haya dado datos en contrario, consiguiendo con este un perjuicio para este cantón tan importante.

Como usted verá, señor Director, yo corresponsal, don Manuel Angel Padilla, no ha dicho nada que no sea la verdad y queda en pie en todas sus verdades, lo dicho, en su correspondencia que han tratado de desautorizar.

De Ud. Atto. S. Servidores.

Ramón Charpentier, Gregorio Valverde, El Cura, Rafael Badilla; Juan R. Arroyo A., Jorge Charpentier M., Joaquín Castro R., Hilarión Chacón, Teófilo Jiménez, José Ma. Quirós Z.

En un pueblo de La Línea de Limón, un Agente de Policía agredido por negros alcohólicos y rencorosos, en la obscuridad de la noche dispara al grupo su revólver, matando a uno de los asaltantes y también a un hermano suyo, que llegaba al teatro de los acontecimientos a prestarle auxilio

Sigue la ola de sangre arrollando en las todas de la degradación y de la criminalidad a muchas gentes, víctimas unas de los vicios, de la intemperancia de carácter y de la impremeditación otra.

Y a ese senacional y desagradable hecho de sangre, cometido con tanta y aleveza sin precedente, siguieron otros crímenes y otros más, y desde esa fecha a la del día, han caído muchas víctimas al golpe del puñal traidor de la bala homicida.

¡Cuanto pasará esa ola de sangre que enrojecie la nación!

Entre esos crímenes resultan algunos que han sido cometidos en razón de circunstancias especiales, y examinados los hechos hasta cierto punto de vista—el del derecho y la defensa propia—podrían presentarse hasta con carácter de justificables, si en el amplio sentido de la idea, justificación alguna puede alegarse en estos casos.

Juan Rojas G., Zacarías Fernández, Vicente Salazar, Felipe Jiménez Q., Celso Cordero, Roque Quirós, D. José Jiménez, Juan Salazar, Joaquín Cordero Z., Prudencio Quirós, Francisco Rojas Ch., Felipe Guzmán, Emilio Muñoz V., Carlos Díaz Z., Horacio Montero R., Jesús Torres, José G. Solano H., Napoleón Nohoa M. M., Balvino Palacios C., León Díaz, Hilarión Chavarría, Pedro Solís, Imael Zúñiga, Ismael Mora Morales, Jeremías Zúñiga, Jereñas Valverde, Miguel Morales, Clodomiro Sáenz, Rafael Gómez, Rogelio Valverde, Fausto Salazar A., Imael Arzuavita D., Clodomiro Díaz F., Roberto Díaz, Juan M. Díaz, Luis Díaz, Francisco Hartley Ch., Ramón Ca-

baltero, Bruno Chinchillas, Celso Cascajón, Juan Monge, Pío Quirós, P. Solís, Fidel Solís, Juan M. Sabido, José Hernández, Pedro Zamora, Tadeo Mora, José Manuel Araya, Remigio Chacón, Jesús Chacón, Noé Montero, Ramón Calderón, Napoleón Antuña, Pastor Salazar, Rogelio Guzmán, Luis Solano, Moisés Barrantes, Gavines Fallas C., Filiberto Jiménez, Gordiano Guzmán, Salvador Acuña, Angel Marín, Rafael Herrera, Angel Marín.

Señor Jefe Político de este cantón, don Marcos Sotela, P. Ruego a usted decirme si tiene co-

stancias especialísimas lo obligaron a ello. Pudo, en todo caso, esa autoridad evitar el doble hecho de sangre? Desde luego que sí.

¿Cómo? Serenitándose, tomando la reflexión, tranquila y serena, por consejera. Se trataba de la captura de un reo prófugo, perseguido por asesinos, de un hombre perseguido y malo, atrevido, arrojado y de malas pasiones.

Si el señor Venegas hubiera reflexionado acerca de todas esas circunstancias, antes de proceder el acto, como lo hizo, a la captura de aquel empujado criminal, y a los peligros que se exponía procediendo en la manera que lo hizo, de seguro que aque-lla autoridad se rodea de una buena guardia y tranquilamente hace la captura, sin haber el señor Venegas expuesto su vida, como la expuso en el lance, ni verse en la necesidad imperiosísima, como se vió, de matar a aquel hombre.

Otro caso ocurrido anoche, en la población de Estrada, línea a Limón. Se trata de otro Agente de Policía, don Justino Vallejo, que en la Quinta Pá...

Señor don Ramón Charpentier P. Ruego a usted decirme si el chapulin ha estado en su finca y si es cierto que hasta las hojas de los "Itavos" se ha comido y si el día que usted se honra de acompañarlo a su finca, el 15 de marzo, que se esperaba al señor Barbacoas, una mancha de chapulina había bajado a varias propiedades. Suplícale autorizarme para publicar su contestación. De usted Atto. y S. S. Manuel Angel Padilla Puriscal, abril 9 de 1916.

Señor don Manuel Angel Padilla Presente Refiriéndome a su atenta carta, de fecha 7 de los corrientes, tengo el gusto de manifestarle: 1.º—Que el chapulin ha invadido algunos lugares de los distritos del Centro, Mercedes, San Juan, Barbacoas, San Antonio, San Rafael, Grifó Bajo, San Pablo, Guadalupe y Candalaria.

2.º—Que la sémbrá del maíz se ha hecho la mayor parte; y en poca parte la de frijoles, en los distritos del Centro, Mercedes, Candalaria, Barbacoas, San Juan, Desamparados, Guadalupe, San Antonio y San Rafael, que es donde ha flovido. La sémbrá no se ha hecho en los distritos de Grifo Alto, Grifo Bajo y San Pablo, por no haber lluvia.

3.º—Según informes recibidos, ha hecho daños en los matizales de los distritos de Barbacoas, Desamparados y Mercedes, que es a donde se ha estacionado más, en los demás distritos no ha hecho daños por encontrarse los cultivos pequeños. Puede usted hacer uso de esta respuesta en la forma que guste. Esta oportunidad aprovecho para suscribirse de usted muy atto. y seguro servidor. MARCOS SOTELA Jefe Político

Señor Presbo, don Rafael Badilla, Cura de Puriscal P. Ruego a usted decirme a que obedeciendo las procesiones entre otros y sus distritos con el Nazareno y San Isidro y si usted tiene conocimiento de los daños que la langosta hace en este cantón y autorizarme para hacer de su contestación el uso que me convenga. De usted Atto. y S. S. Manuel Angel Padilla Presente

Señor don Manuel Angel Padilla Presente El fin de las procesiones referidas o nombradas eran con el objeto de pedirle a Dios misericordias, respecto a la invasión y permanencia del chapu-

lin en varios distritos de este cantón por conocimiento personal y referencia de vecinos fidedignos. Su S. y Capellán. RAFAEL BADILLA Puriscal, 9 de abril de 1916.

Señor don Ramón Charpentier P. Ruego a usted decirme si el chapulin ha estado en su finca y si es cierto que hasta las hojas de los "Itavos" se ha comido y si el día que usted se honra de acompañarlo a su finca, el 15 de marzo, que se esperaba al señor Barbacoas, una mancha de chapulina había bajado a varias propiedades. Suplícale autorizarme para publicar su contestación. De usted Atto. y S. S. Manuel Angel Padilla Puriscal, abril 9 de 1916.

Señor don Manuel Angel Padilla Presente En contestación a su atenta carta anterior, tengo el gusto de manifestarle que si es cierto que el día que partió de aquí el señor Presidente de la República, yendo usted conmigo a mi finca de Barbacoas, presenciamos que una immense mancha de chapulina pasaba de unas propiedades a otras; es cierto que hasta los árboles de "Itavo" se ha comido en mi finca y otras adyacentes; es cierto que varios distritos del Cantón están invadidos; es cierto que la mayoría de las partes del pueblo puriscaleño tienen hecha hace muchos días sus siembras de maíz y de frijoles y muy cierto es también que son muchísimas las plantaciones de estos cereales que han sido ya destruidas por esta plaga. De usted Atto. y S. S. RAMON CHARPENTIER

Señor Lic. don Carlos Díaz Barqueró Desamparados Presente Ruego a usted decirme si en ese distrito, donde usted tiene su finca ha habido chapulin ahora pronto y que dañe el maíz y el mímico, si es cierto que la mayoría de las propiedades de ese pueblo tiene ya hechas sus milpas y frijoleras. Le ruego autorizarme para publicar lo que usted tenga a bien informarme. De usted Atto. y S. S. Manuel Angel Padilla Puriscal, abril 7 de 1916.

Señor don Manuel Angel Padilla Presente En contestación a su anterior texto el gusto de manifestarle que si es cierto que desde hace varios días hay chapulin en Desamparados y que hace daños en las milpas y frijoleras cuyos cultivos están hechos hace mucho tiempo. De usted Atto. y S. S. Puriscal, abril 10 de 1916. CARLOS DIAZ B.

TEATRO MODERNO CINE EDEN TEATRO COLON

Hoy Jueves Hoy Jueves Gran estreno Hoy Jueves

FLOR MORTAL FLOR MORTAL

SUBLIME ESTRENO Gran función -- Programa selecto



LOS EXPORTADORES DE CAFE HAN HECHO UN BUEN NEGOCIO

Ellos han ganado más dinero del que esperaban

Algunos números al respecto

El último reporte oficial, que la Cámara de Comercio hizo circular entre sus miembros respecto al estado del mercado de café de Costa Rica...

Probables ganancias. líquidas, que han logrado vender su exportación de café...

UN ANTECEDENTE

Debe tenerse en cuenta que en el café se exportó hace algún tiempo, esto es, cuando el cambio estaba al 120 por 100 sobre el tipo anterior...

EL CAFE DETENIDO

Se aprovecharían de la diferencia de cambio los exportadores que tienen aquí y en Nueva York detenido su café por dificultades de medios de transporte...

OTROS CALCULOS

La cosecha última calculada es de 250 mil quintales próximamente. Realizada al precio indicado, ella sola pesa 6,500,000 en colones...

Hasta segundo aviso compramos DULCE de buena calidad, en tapas o en marquetas, a razón de cuatro colones el quintal...

Dificultades para la carga y descarga en las bodegas del ferrocarril en Cartago

Cartago, 9 de abril de 1916. Señor Director de LA INFORMACION San José.

más, que a causa de la estrechez con que fue construida aquella base se hace muy difícil cargar o descargar dos carretas a un tiempo...

Gran oportunidad Se desea comprar una casa en punto céntrico en esta ciudad de CINCO A SIETE MIL COLONES...

CEREBRO Fatigado, Debil, Enfermo, Olvidado—por su función delicada y por estar sometido a duras pruebas...

LIBRERIA ESPAÑOLA DE MARIA v. DE LINES Se acaban de recibir las cinco obras de Orison Swett Marden...

DIA OFICIAL

Cartera de Gracia Se acordó denegar las solicitudes de Margarita Madrigal López, quien pide indulto de la pena impuesta a su hijo...

Cartera de Beneficencia Examinadas las diligencias sobre aplicación interpuesta por el señor Fernando Richard de una resolución de la Junta de Caridad de la ciudad de Limón...

Cartera de Gobernación Se acordó girar las siguientes cantidades: Materiales Imprenta Nacional. C \$15 00 a la Imprenta Alirina. C \$3 00 a Mercedes F. v. de Cedeno.

NO HAY NIÑO QUE ESCAPE! Esta abierta la matricula Las señoritas y los obreros dependientes de comercio que deseen asistir a la "Escuela Complementaria"...

Tren de excursionion PARA EL JUEVES SANTO, 20 DE ABRIL El Jueves y Viernes Santo estará la Flota Blanca en Limón...

HARINA FLECHA Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores, que de aquí al fin del mes tendremos para la venta HARINA de la muy conocida MARCA FLECHA LINDO BROTHERS SAN JOSE

Muy Enferma Para Trabajar Se ha sentido Ud. alguna vez demasiado en forma para poder trabajar? Se ha dificultado en alguna ocasión el lavar y planchar la ropa del día por encontrarse muy cansada y sufrida...

Tenemos existencia de nuestro EXCELLENTE AZULAR Y PODEMOS ATENDER TODAS LAS ORDENES QUE SE NOS CONFIE PRECIOS BAJOS

Importante EL ALMACEN DE MATERIALES PARA ZAPATERIA DE CARBONI OFRECE AL PUBLICO: El famoso BETUN MONOGRAMA negro y de color...

¿SE ATREVERIA UD. A DECIRME QUE NO ES BILIOSO? PARA LOGRAR EL FUNCIONAMIENTO NORMAL DEL HIGADO, ES NECESARIO TOMAR SAL HEPATICA

Semillas de Hortaliza, Flores y Pastos Extra Selectas Especialidad en semillas de cebolla Luisiana, Chantaria, Española, Criolla y Barleta...



